

Lección 2

Culturas de América del Norte

Resumen de la lección

Las personas en América del Norte desarrollaron **culturas** o formas de vida únicas. Al menos 3,000 años atrás, los conocimientos de agricultura se difundieron hacia el norte, en lo que hoy es el suroeste de los Estados Unidos. Entre las primeras sociedades de esta región estaban los hohokam y a los anasazis. Los hohokam vivieron en lo que hoy es el sur de Arizona. Hace unos 2,000 años, cavaron redes de acequias de irrigación para regar sus cultivos, que incluían maíz, frijoles y calabaza. Los anasazis vivieron más al norte, donde hicieron grandes construcciones de piedra y **adobe**. Tiempo después, cuando entraron en conflicto con sus vecinos belicosos, trasladaron su comunidad a hogares ubicados sobre acantilados muy empinados y allí sembraron sus cultivos.

Los constructores de montículos aparecieron hace unos 3,000 años entre los montes Apalaches y el valle del Mississippi. En ese lugar, el clima no era tan seco como el que habitaban los hohokam y los anasazis, por lo que no tuvieron que cavar canales de irrigación. Construyeron grandes montículos para utilizar como lugares de entierro y, después, para utilizar en ceremonias religiosas. Uno de los grupos de constructores de montículos, los misisipianos, construyeron una ciudad en Cahokia en la que vivieron 30,000 personas.

Los indígenas americanos de América del Norte hablaban cientos de lenguas diferentes y tenían culturas muy distintas entre sí. Sus culturas estaban influidas por las **características** físicas del área que habitaban. Los eruditos agrupan a los indígenas norteamericanos en **regiones culturales** o áreas en las que los grupos de personas comparten un modo de vida similar. Hogar de muchas **tribus** diferentes, cada región cultural compartía algunos rasgos básicos.

En la región Ártica/Subártica, las personas enfrentaban un clima riguroso. Los inuits de la región Ártica usaban todos los recursos que el ambiente glacial proveía, recolectaban la madera que flotaba en la costa del océano y cazaban focas. Vivían casi todo el año en casas excavadas en la tierra y cubiertas con madera y pieles. En la región Subártica, grupos como los carrier y los chipewyan vivían donde podían hallar alimento.

Los indígenas norteamericanos que vivían en las regiones de California, la Gran Cuenca y la Meseta lidiaban con medioambientes menos rigurosos. Algunas de las 200 tribus que vivieron allí fueron agricultoras, otras tenían un estilo de vida de cazadores-recolectores.

El lluvioso noroeste del Pacífico brindaba alimentos en abundancia. Las personas de la región costera del Noroeste permanecieron en un solo lugar y construyeron asentamientos permanentes. Usaban cedros para construir sus casas y canoas.

La región Suroeste era más seca que el Noroeste, por lo que sus habitantes, incluidos los indígenas pueblo, tenían que irrigar sus cultivos.

Entre los pueblos de la región Sureste, se encontraban los natchez. En esa sociedad, el gobernante era conocido como el Gran Sol y estaba en la cima de las clases sociales. Otras clases sociales eran los Pequeños Soles (miembros de la familia del Gran Sol), los nobles, los honrados y los plebeyos, es decir, la gente común. Por ley, los nobles debían casarse con un plebeyo.

Fecha _____

Incluso el Gran Sol tenía que hacerlo. De esta manera, se evitaba que una sola familia gobernara por demasiado tiempo.

Los habitantes de la región de las Grandes Llanuras dependían de la caza. Entre ellos se encontraban los siux, que seguían a las grandes manadas de búfalos. No se desperdiciaba ninguna parte de estos animales.

Los pueblos de la zona boscosa del Este cazaban, pescaban y recolectaban plantas en los frondosos bosques. Entre ellos estaban los iroqueses, quienes despejaban la tierra para cultivar las “tres hermanas”: maíz, calabaza y frijoles. Algunos de los algonquinos también cultivaban, a menos que la tierra en la que vivían fuera muy pobre.

Si bien sus creencias religiosas eran muy diversas, muchos indígenas norteamericanos sentían una estrecha conexión con la naturaleza y el medioambiente. Sus plegarias y ceremonias incluían danzas y ofrendas para honrar a los espíritus.

Los iroqueses, o Pueblo de la Vivienda Comunal, vivían en lo que hoy es el estado de Nueva York. Eran cinco naciones que solían estar en conflicto: los oneidas, los mohawks, los senecas, los onondagas y los cayugas. En el siglo xvi, Hiawatha tuvo una inspiración y unió a las cinco naciones en la **Liga Iroquesa**. Cada grupo enviaba anualmente a sus sachem para participar del consejo central.